



## RAPPORT MORAL année 2007

Versailles le 14 septembre 2007

Chères présidentes, chers présidents,

Je remercie le TNV ici représenté par Chantal NGUYEN de nous accueillir ce soir pour notre assemblée générale.

En tout premier lieu, nous allons observer une minute de silence à l'attention de nos amis archers qui nous ont quittés au cours de cette année sportive 2007.

Remercions les partenaires institutionnels que sont d'une part, le Conseil Général qui nous soutient financièrement sur toutes nos actions importantes et d'autre part, la Direction Départementale de la Jeunesse et des Sports et le CDOS78 même si cette année nous n'avons pas fait de demande CNDS..

Après une baisse de licenciés en 2006, nous concluons cette année avec un retour à la hausse avec 2366 licenciés contre 2329 en 2006. Je crois que nous pouvons surtout parler d'un maintien des effectifs..

Le département a, encore une fois, apporté sa contribution au fonctionnement des rassemblements régionaux :

Trappes avec le Championnat Régional en salle.

Mantes la Jolie pour la finale régionale des Divisions Départementales en septembre.

Montigny le bretonneux a reçu la finale régionale du spécial jeunes

Magny les Hameaux a reçu une étape de la Division Régionale Campagne.

Les Mureaux qui a reçu une étape 2x50m de la Division Régionale Honneur, une étape de la Division Régionale Excellence ainsi que le championnat régional 2X70m.

Le Pays Houdanais a organisé une étape Division Régionale de Tir Nature ainsi que le championnat régional nature sur le terrain de Villiers le Morhier.

Rocheftort en Yvelines a organisé le championnat régional de tir 3D.

Il faut bien considérer que c'est plus qu'une contribution et il serait souhaitable que les organisateurs des autres départements prennent le relais afin que tous les rendez-vous ne soient pas seulement dans les Yvelines même si c'est avec un grand plaisir que nous les accueillons.

Sans organisateurs, il n'y aurait pas de vie sportive au tir à l'arc, c'est donc très important pour le fonctionnement du comité. Mais je voudrais aussi féliciter toutes les personnes qui contribuent à ce bon fonctionnement du comité départemental en commençant par tous les membres élus du Comité directeur, les arbitres, les initiateurs, les entraîneurs. Il y a aussi des archers qui donnent de leur temps, je voulais en citer quelques uns mais je ne le ferai pas de crainte d'en oublier

Je félicite les sportifs qui représentent le tir à l'arc Yvelinois lors des différents rendez-vous et championnats régionaux, nationaux et même internationaux. Un mot envers les sportifs qui sont sélectionnés sous le maillot des Yvelines, ça ne concerne malheureusement que très ou trop peu de compétitions, il s'agit du championnat de France 3D par équipes départementales, le tournoi international de Nîmes, la francilienne jeunes et le spécial jeunes.



## RAPPORT MORAL année 2007

Dans le domaine de l'arbitrage, il y a toujours un manque crucial d'arbitres. Mais ça bouge et nous notons des demandes de formation d'arbitres ce qui est plutôt un bon signe.

L'année dernière, je vous disais que le calendrier était très fourni avec un concours par week-end de début septembre à fin janvier. Et que priorité serait donnée aux clubs organisateurs qui comptent au moins un arbitre, quel que soit son niveau, pour l'attribution d'arbitres pour le jour de sa compétition. Encore une fois, nous avons pu faire face et honorer toutes les demandes.

Cette mise en garde est toujours d'actualité pour l'année à venir.

Je rappelle que pour être sélectif, toute compétition doit être sous le contrôle d'au moins 2 arbitres titulaires, c'est la règle fédérale. C'est la dernière année avant l'application de la nouvelle règle fédérale qui, pour la saison 2009, n'acceptera au calendrier que les clubs qui possèdent un arbitre en activité.

Les candidatures sont toujours vivement attendues par Florence Martin.

Nous avons de nombreux concours et la participation des Yvelinois est très variable selon les disciplines. Voici un petit tableau comparatif 2006 → 2007

| Disciplines          | 2006  |        | 2007  |        |   |
|----------------------|-------|--------|-------|--------|---|
|                      | Total | Jeunes | Total | Jeunes |   |
| Tir en salle (2x18m) | 666   | 164    | 663   | 156    | = |
| Tir 2x50m            | 315   | 86     | 310   | 88     | - |
| Tir 2x70m            | 119   | 19     | 140   | 26     | + |
| Tir Nature           | 56    | 9      | 34    | 4      | - |
| Tir 3D               | 131   | 13     | 93    | 16     | - |
| Tir en Campagne      | 118   | 9      | 78    | 6      | - |

Ceci permet le constat suivant : les salles sont chauffées et les licenciés sont plus disponibles pendant la saison hivernale. Les disciplines d'extérieur ont baissé et c'est probablement lié aux mauvaises conditions météorologiques de cette année 2007. Une exception, le 2x70m mais je pense que c'est le fait de la filière par équipes de clubs où le 2x70 est très majoritaire.

Nous avons également mis en place, sur nos fonds propres, un entraînement de « haut niveau » sous la direction de Benjamin LOUCHE qui est BEES2 ancien entraîneur national des années 90. Cet entraînement est limité à 20 personnes choisies en fonction de leurs performances durant l'année 2006, elles participent financièrement à cette opération qui leur donne entière satisfaction. Le but étant d'aller et de s'améliorer en 2X70m. Cette d'action sera reconduite, une nouvelle sélection va être faite, les personnes seront contactées directement et les présidents correspondants en seront informés.

Les jeunes qui sont au nombre de 978 dont 95 poussins ont à leur disposition une commission jeunes départementale. Afin de leur permettre de profiter de la structure il faut encore faire un effort de communication, il devient indispensable que chaque club ait un correspondant dédié. Chaque année, à la demande de la fédération et sous contrôle de l'ETR nous organisons une séance de détection. Cette détection a pour objectif de DETECTER. Il faut y présenter un maximum de



## RAPPORT MORAL année 2007

candidats, n'hésitez pas à les faire participer. Des stages et séances d'entraînement existent et sont assidûment suivis. Les jeunes représentent l'avenir de notre sport.

La formation est une part importante de notre mission. Le stage archers et bien fréquenté mais il serait souhaitable que les personnes formées poursuivent vers le stage entraîneur-1. La filière formation est de plus en plus structurée. La formation ENTRAINEUR-1 (ex initiateur) demande beaucoup de travail et de disponibilité. Les places sont limitées à 12. Cette formation est organisée par ce CDY mais c'est l'équipe technique régionale (ETR) qui a la responsabilité du contenu et qui en met à disposition les formateurs. Nous ne pouvons plus faire comme par le passé et ouvrir une session au bon vouloir des demandeurs. Il est donc très important de respecter les demandes du responsable de cette commission formation. Le CDY a financé 2 formations BEES1, la première qui a été financée en totalité est au bénéfice de Remy CONAN, la seconde est pour Guillaume GARRO qui entre temps a été embauché par le Comité Régional. Les 2 candidats ont obtenu leur diplôme qu'ils en soient ici félicités. En contrepartie, Remy assurera des vacances au profit du CDY jusqu'à concurrence du montant de l'avance effectuée par le CDY. Pour Guillaume, c'est un peu différent, en fait le Comité Régional nous rendra l'avance sous forme d'heures de l'ETR.

J'espère ne pas avoir été trop long vous trouverez des précisions dans les pièces jointes par les responsables de commissions qui m'ont fait un rapport précis.. Si vous le désirez, chaque responsable de commission peut vous apporter quelques points de détails qui auraient pu être omis.

Merci de votre attention.

Le président du C. D.Y. de Tir à l'Arc

Patrick LEMESLE